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PRESENTAZIONE 

Con molta gratitudine, gioia e affetto, presentiamo il 
nostro 2º INFORMATIVO di questo 2023. Vogliamo 
condividere il nostro cammino, già in clima natalizio, 
raccontando ciò che il PAE (Programa de Apoio ao 
Educando, il nostro Sostegno a Distanza) ha 
realizzato attraverso i diversi progetti e il 
conseguente beneficio che ne hanno ricevuto i nostri 
bambini e le loro famiglie. 
Quest’anno siamo ritornati lentamente alle consuete 
attività che coinvolgono le famiglie sempre in 
collaborazione con le scuole e gli asili. Il lavoro fatto 
attraverso i progetti stimola molto la creatività e la 
gestione, crea un servizio più ampio e in questo 
INFORMATIVO vogliamo condividere le esperienze 
fatte. 
 
 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La pedagogia Calabriana muove tutta la nostra 
azione sociale e pedagogica, svolta con cura e affetto 
a favore delle nostre “perle”, come le chiamava san 
Giovanni Calabria. Con la realizzazione dei progetti 
siamo riusciti ad ottenere, soprattutto nella scuola, il 
rafforzamento dell’autostima, perché ogni persona 
possa sentirsi bene e felice. Il nostro obiettivo è il 
rafforzamento dell’amor proprio, il rinforzo della 
propria fiducia, la valorizzazione di ogni persona,  
l’autostima, la cura della propria salute e di quella 
degli altri. 
 
 
 

 
 
Possiamo raccontare qui anche il buon esito del 
progetto “Giovani Apprendisti” realizzato in 
collaborazione con il PAE (Sostegno a Distanza) il CFIS 
(Centro de Formação e Integração Social) e 
l’associazione Insieme si può (ISP) di Belluno, 
concluso in ottobre. Possiamo testimoniare la gioia 
dei giovani e delle loro famiglie e anche di ognuno di 
noi che abbiamo fatto parte di questo progetto di 
formazione professionale.  
Ringraziamo quindi Dio Padre per la Sua protezione, 
per la Sua attenzione e per le benedizioni ricevute 
ogni giorno. Noi continueremo a dispensare il bene 
cercando di fare il meglio per chi maggiormente ha 
bisogno. Nelle nostre preghiere quotidiane affidiamo 
all’intercessione di san Giovanni Calabria e alla 
Madonna di Nazaret la nostra vita, la vostra e la 
missione di tutti. 
Un abbraccio fraterno 

Ir. Letícia Souza de Lima 
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Il corso del progetto Giovani Apprendisti (CFIS Centro 
de Formação e Integração Social) è terminato ad 
ottobre. Sette giovani, Antônio, Dayana, Niele, 
Nicole, Kaylane, Jonas e Fabiana, hanno concluso il 
percorso con molto impegno ed entusiasmo e il 28 
novembre riceveranno l’attestato di partecipazione. 
L’unica che ancora sta frequentando il corso e 
terminerà a dicembre è Thamires che ha avuto un 
bambino e si è assentata per tre mesi. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Le loro esperienze 

Per iniziare vorrei ringraziare 
per la grande opportunità 
che suor Leticia ci ha offerto: 
che Dio la benedica per quel 
grande cuore buono. Mi 
piace molto l’esperienza che 
sto facendo nel CFIS. Grazie 
alle lezioni sto apprendendo 
molte cose nel ramo 
professionale, ma sto anche 
imparando a credere nelle 
mie capacità. Mi sono 
accorta di come sono 
cambiata in positivo. Gli insegnanti stanno sempre 
facendo il loro meglio per la classe e io approfitto per 
imparare tutto quello che viene proposto nei vari 
moduli e poter ottenere una buona preparazione 
professionale. Ancora non ho avuto l’occasione di 
essere contattata, né di avere l’opportunità di fare 
un colloquio di lavoro, ma so che ci vuole tempo e 
che il corso CFIS mi darà questa possibilità. Voglio 
anche dire che non è stato facile assentarmi dal 

corso per la maternità perché ci si abitua a 
frequentare e ci si lega a tutto quello che il corso 
offre. Quando sono tornata, tutti mi hanno accolto e 
continuano ad accogliermi, con molta attenzione e 
mi trattano bene. È stato molto bello e questo mi ha 
fatto sentire bene tanto  
che voglio cogliere ogni opportunità del corso. Sono 
certa che quando ci formeremo, e sarà presto, ne 
sentirò la mancanza. Tutta l’equipe CFIS è incredibile, 
sa molto bene come si trattano gli alunni e i clienti. 
Qui sto facendo delle incredibili esperienze, sto 
apprendendo degli insegnamenti necessari non solo 
nel campo del lavoro, ma anche per la mia vita. 
Questi insegnamenti li porterò per sempre e voglio 
custodire nel mio cuore ogni parola detta dagli 
insegnanti. Essi hanno superato le mie aspettative, 
hanno fatto molto di più del proprio lavoro ed è stato 
tutto bellissimo. Ho conosciuto persone nuove, 
diversi insegnanti, coordinatori... tutti sono stati 
bravissimi e non ho niente di cui lamentarmi. Ho 
amato ogni momento trascorso nel corso e sto 
approfittando di tutto. Gratitudine è la parola che 
esce dal mio cuore per aver vissuto tante cose belle e 
aver potuto fare nuove esperienze attraverso il CFIS. 

💚🤍💚🤍 
Thamires 
 
Quando ho iniziato a frequentare il corso ero 
imbarazzato perché ero in un luogo dove non 
conoscevo nessuno, ma poi nel secondo mese è 
entrato un amico che è finito nella mia stessa classe 
ed è stato molto bello. Oltre a questo, quando ci 
sono delle attività particolari nel CFIS e a scuola, uno 
frequenta il corso e l’altro va a scuola così non ci 
perdiamo niente. Con il tempo poi, credo a metà del 
corso, avevo già fatto nuove amicizie soprattutto 
grazie alle attività di gruppo che favoriscono la 
conoscenza tra noi. Il corso mi ha aiutato molto, ora 
ho una visione migliore su ciò che è il lavoro, come si 
svolge un colloquio lavorativo, ciò che l’azienda vuole 
quando mi chiama per un colloquio e tante altre 
cose. Ma la cosa che più è cambiata in me grazie al 
CFIS è come comportarsi in un ambiente, come 
vestirsi, come parlare, addirittura come atteggiarsi e 
posizionarsi.  

LA CONCLUSIONE DEL PROGETTO GIOVANI APPRENDISTI 2023 
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Ringrazio molto chi ha 
permesso l’apertura di 
questa porta. Non ho 
parole per ringraziare il 
CFIS e quanto questo 
corso sia meraviglioso, gli 
insegnanti che offrono 
nuove strade alle persone 
che frequentano. Ringrazio 
i benefattori, che mai 
dimentichino il messaggio 
che don Calabria ci ha 
lasciato e che continuino 
ad aprire porte per tante 
altre persone. Voglio 
ringraziare anche la mia manager Ana Karla per 
avermi accolto e per avermi dato tutta la sua fiducia. 
Spero di essere riuscito a renderla orgogliosa di me e 
a essere riuscito a rendere orgogliosa anche la 
persona che mi è stata maggiormente vicino: mia 
madre. Ringrazio molto anche suor Leticia che mi ha 
aiutato molto e che continua ad aiutare le persone 
che frequentano il corso. Grazie! 

❤️ Antônio 
 
All’inizio ero poco partecipativo, ma continuavo a 
migliorare, facevo lavori sempre più elaborati qui nel 
corso. Poi sono stato invitato per un colloquio di 
lavoro, indicato dal CFIS, al supermercato Preço 
Baixo. Qui, sono stato tra i selezionati per un lavoro 
di gruppo. All’inizio sono stato assegnato 
all’esposizione della merce e poi ho avuto l’incarico 
di aiutante magazziniere. Suor Leticia, tu mi hai 
offerto un’opportunità 
unica perché io possa 
avere un impiego! Qui nel 
CFIS ho imparato tante 
cose, ho fatto nuove 
amicizie e ho conosciuto 
degli ottimi insegnanti. 
Grazie suor Leticia! 
Jonas  
(nella foto il posto di lavoro) 
 

Desidero raccontarvi della mia esperienza nel corso 

CFIS, nel quale ho avuto 
momenti incredibili. Ho 
imparato molto in questi 
nove mesi, è stato un 
momento di 
apprendimento nel quale 
mi sono impegnata molto 
e per il quale ho ricevuto 
dei voti che mi hanno 
sorpreso: sono stata 
orgogliosa di me. Voglio 
solo ringraziare le 
persone che mi hanno 
offerto l’opportunità di partecipare al corso in 
quanto esso mi sta aiutando molto e in varie 
esperienze nel mondo del lavoro. Un grande grazie di 
cuore! 
Kailany 

 
Il corso mi piace molto e so che mi aiuterà molto 
nella vita professionale. Quando ho iniziato mi 
sembrava molto difficile, ma poi ho capito che non 
era così complicato. Il corso di formazione 
professionale CFIS mi ha aiuto molto ad avere una 
visione più chiara del mercato del lavoro. Ho 
partecipato a due colloqui di lavoro ed ero tanto 
agitata nei giorni 
prima, ma poi sono 
riuscita a controllarmi 
e stare più tranquilla 
nel momento del 
colloquio. Purtroppo 
non ho superato la 
prova in nessuno dei 
due, ma comunque 
l’esperienza è stata 
buona. Nel CFIS ci 
sono ottimi insegnanti, ogni modulo di lavoro era ben 
spiegato e facile da capire. Ringrazio per la 
disponibilità offerta dai benefattori e per quella di 
suor Leticia per avermi dato l’opportunità di 
partecipare al corso il quale mi ha regalato grandi 
conoscenze per la mia vita professionale e mi ha 
aperto la strada a nuove occasioni.  
Nicole 
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La mia esperienza nel corso di formazione 
professionale CFIS è incredibile. Ho imparato molte 
cose che hanno ampliato le mie conoscenze e ho 
anche avuto la possibilità di partecipare ad un 
colloquio di lavoro 
che, purtroppo 
però, non ha dato 
esito positivo. 
Voglio ringraziare 
tutti quelli che mi 
stanno insegnando, 
quelli che mi hanno 
offerto queste 
esperienze diverse 
che vanno ad 
accrescere le mie 
abilità professionali. 
Ringrazio tutti 
coloro i quali mi 
hanno offerto questa opportunità. 
Niele 
 
In questo ultimo anno scolastico, cioè al quarto anno 
dell’istituto tecnico, mi è stata conseguita una borsa 
di studio di formazione professionale per 
frequentare il CFIS. Qui ho potuto arricchire molto il 
mio lato professionale, ho potuto allargare la mia 
visione sul mercato del lavoro, sono stata stimolata a 
mettere in pratica le mie conoscenze teoriche, ho 
intrapreso relazioni buone e costruttive e, oltretutto, 
ho avuto l’opportunità di lavorare in un’impresa 
privata. 
Per questi nove mesi di corso ormai concluso, giunga 
il mio ringraziamento più sincero a chi ha permesso 
la mia partecipazione a momenti così preziosi. È 
stato un enorme piacere far parte di questo progetto 
di sviluppo personale e professionale e desidero che 
tutto questo bene ritorni a voi il doppio. 
Dayana Queiroz 
 

Mi chiamo Fabiana Maiale e voglio ringraziare tutti 
coloro i quali hanno contribuito alla mia evoluzione 
delle conoscenze e degli studi. La mia esperienza nel 
CFIS è stata ed ancora molto produttiva, sto 
apprendendo cose nuove, ho acquisito nuove e 
buone relazioni e sono pronta per il mondo del 
lavoro. 
Sono grata a tutti quelli che hanno permesso la 

realizzazione di 
questo progetto e i 
benefattori del PAE 
(Sostegno a Distanza) 
che hanno 
appoggiato i miei 
studi. Ringrazio tutti 
con molta gratitudine 
e spero che altri 
giovani possano 
avere la stessa 
opportunità che sto 
avendo. 

Con affetto 💛  
Fabiana 
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Progetti: sfide e possibilità 
 

 

 

 

 

 

 
Con la pandemia abbiamo iniziato a lavorare con 
PROGETTI che stanno avendo la loro efficacia in ogni 
proposta condivisa, valutata, inviata ed eseguita. 
Vorrei qui condividere un po’ del nostro modo di 
vedere e di fare i progetti e come incentiviamo la 
loro realizzazione pur sapendo che il risultato di 
ognuno ha un suo tempo che può essere più lungo o 
più corto a seconda delle situazioni. 
 
Con la prospettiva positiva di lavorare attraverso 
progetti, noi del PAE (Programa de Apoio ao 
Educando) cerchiamo di proporre gli stessi con tre 
strategie: la missione, la visione e i valori calabriani. 
Proprio per definire la nostra azione di aiuto alle 
persone che hanno varie necessità, manifestiamo la 
nostra identità come istituzione pedagogica 
calabriana agli assistiti e a tutti i benefattori che ci 
aiutano ad aiutare. 
Sentiamo che questi pilastri sono importanti perché il 
nostro programma sia efficace. 
 
Perché crediamo in questi pilastri? 
Per direzionare il nostro modo di servire e aiutare 
secondo i valori della missione PAE. 
La missione è un’affermazione solida di proposito, 
motivo dell’esistenza e la finalità della creazione del 
progetto. 
La visione è un panorama futuro, un sogno, un 
desiderio, un’evidenza di dove vorremmo arrivare e 
obiettivo che intendiamo raggiungere. 
I valori calabriani sono gli ideali da raggiungere in 
base a ciò in cui il PAE crede possa essere investito 
nella necessità di chi è nel bisogno e chiede aiuto. 
 
All’inizio della realizzazione di un progetto si aspetta 
dalla persona o/e della famiglia aiutata un riscontro, 
un impegno. Adottiamo questo procedimento perché 
il nostro aiuto non sia assistenzialismo per cui 
chiediamo un impegno alla famiglia che sarà 
pertinente a ciò che la famiglia stessa può offrire. 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

Per esempio: chiediamo che il proprio ambiente 
familiare sia più pulito, che i figli vengano a scuola 
puliti, che venga tenuto il proprio giardino in ordine e 
che sia produttivo, che l’area ristrutturata o nuova 
sia sempre curata con zelo e ovviamente visitiamo 
sempre la famiglia per constatare che l’impegno 
assunto sia stato portato a termine. Possiamo 
testimoniare che il 90% delle famiglie aiutate o delle 
persone beneficiate, rispondono bene all’impegno. 
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 Progetti realizzati 
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Buon Natale e Prospero Anno Nuovo! 
 

Molte benedizioni, gioia e successi per il 2024 
 

I nostri sentimenti in questo albero di Natale 
 

Realizzato dall’alunna Natali Cardoso della scuola Nossa Senhora da Paz, 6º anno D 
 


